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В ИСПОЛКОМЕ РАЙСОВЕТ

О ПРОВЕДЕНИИ МЕСЯЧНИКА САДА
В соответствии с постановлением бюро обла

стного комитета партии и исполкома областно
го Совета депутатов трудящихся от 23.IV.66 г. 
и в целях дальнейшего развития садоводства в 
колхозах и совхозе района, а также частного 
сектора исполком райсовета РЕШИЛ:

Провести месячник сада в период с 1 ок
тября по 1 ноября с. г. Обязать районное про
изводственное управление сельского хозяйства 
обеспечить в период месячника безусловное вы
полнение плана посадки в колхозах и совхозе 
района садов и ягодников.

Утвердить план распределения саженцев пло
дово-ягодных культур из плодопитомнического сов
хоза Богородского района. Выборку саженцев 
яблони потребителями произвести в срок до 5 
шстября I960 года, и своевременно использо
вать их на посадку.

Рекомендовать руководителям и специалис
там колхозов и совхоза:

во всех имеющихся садах, в период месяч
ника сада, провести комплекс агротехнических 
мероприятий но уходу за плодово-ягодными на

саждениями: обработку почвы, внесение удооре- 
ний, вырезку сухих н больных ветвей, борьбу 
с вредителями и болезнями в садах, особенно 
грызунами, путем раскладки отравленных при
манок и обвязки штамбов плодовых деревьев, 
ремонт сада;

шире внедрять меры материального поощрения 
колхозников и рабочих совхоза за повышение 
урожайности садов, за приживаемость саженцев.

Обязать исполкомы горсовета и сельсоветов де
путатов трудящихся, постоянные сельхозкомис- 
сии районного, сельских и поселковых Советов 
депутатов трудящихся, районное отделение об
щества охраны природы организовать в район
ном центре, селах и рабочих поселках района 
работу по озеленению школ, больниц, детских 
садов, других общественных зданий и населен
ных пунктов, а также дорог районного и обла
стного значения, используя на эти цели не 
только древесные, но и плодовые деревья.

Поручить редакции газеты «Приокская прав
да», .районному радиовещанию систематически 
Освещать ход проведения месячника сада.

Н А Ш
КАЛЕНДАРЬ

Итоги сентября
Подведены итоги работы 

комбината бытового обслужи
вания города за истекший месяц

Валовый план за сентябрь 
выполнен на 112 процентов, 
бытовое обслуживание — на 
100 процентов.

Хорошо потрудились в сен
тябре мастерские по нндиви- 

*
На 101 процент выпол

нено сентябрьское задание
коллективом торга. При под
ведении итогов работа мага
зинов Л® 2 (заведующая Ге
оргиевская Р. М.), № 3 (Де-

дуальному пошиву и по ре
монту обуви.

Лучшими в этом месяце 
стали и мастера по пошиву 
верхней одежды Малунова 
Т. 11., Челышева Ф. А,., Ван
дина 3., Морозова А.

А. Ивентьева, 
председатель местного 

комитета.

ннсова А. И.), 
липа 11. Д.) и

As 11 (Ля- 
.№> 4 (Саба-

нризнана луч-даш Р. Ф.) 
шей.

В. Бахкрева,
экономист торга.

4 октября исполнилось 5 
150 лет  со дня рождения 
ф ранцузского  поэта-револю 
ционера, автора пролетар 
ского гим на «И нтернацио
нал» Эжена Потье (1816- 
1887). Всю свою долгую, 
полную  лиш ений ж и зн ь  он 
посвятил служ ению  рабо
ч ем у  классу , и з  рядов’ко- 
торого -вышел. Э. Потье, 
д р ал ся  на б аррикадах  во* 
время револю ции 1848 го 
да и в] дни j  П арижской 
Коммуны. « И нтернацио
н а л » —песня, полная без
граничной веры  в победу 
рабочего кл асса  и то р ж е
ство социализм а, полож е
на на м у зы к у  лилльским  
композитором р а б о ч и м
П ьером  егейтером. Она 
явл яется  гимном К П С С .

Фотохроника Т А С С .

Н а сборе металлолома
тонны шихты 3 тонны. Осо
бенно отличились при сбо
ре металлолома Анатолий 
Мочалов, Николай Дорохин, 
Анатолий Фурсов и другие.

Комсомольцы энергетиче
ского цеха судостроительно
го завода (секретарь ком
сомольской организации 
Виктор Шмагин) сдали 

^сверх плана вместо одной

П ервы й день занятий  
в сети парти йн ого  прос
вещения у  пропаганди
ста ш колы  основ м арк
сизма-ленинизма А. Г. 
М урахтанова прошел ор
ган и зованн о . В н азн а 
ченное время в сесл у ш а-  . 
тели  цеха слю ^ы завода 
строи тельн ы х  материа
лов №  7 собрались на 
свое первое занятие  в 
сети партийного  прос
вещения в новом 1966- 
67 учебном  году.

У  пропагандиста все 
готово д л я  чтения лек
ции: хорошо составлен
ный конспект, глубокое 
знание сегодняш ней  те 
мы.

О рганизационны й мо
мент д л и тс я  недолго: 
10-15 минут. А. Г. Му- 
рахтанов  исп ользовал  
это время д ля  реком ен 
дации необходимой л и т е 

р ату р ы  сл у ш ател ям , 
согласует  время и место 
проведения зам ятий.

З атем  пропагандист 
зн аком ит с темой №  9 
«П артия  в борьбе за 
восстановление н ародно
го х о зяй ства  страны 
1921-1925 годов».

П осле  того, как  с л у 
ш атели  записали  вопро
сы  темы, все вни м атель
но, с больш им  интере
сом сл у ш аю т доходчи
вое объяснение м атери а
ла А. Г. М урахтановым. 
Очередное зан яти е—со
беседование по пройден
ной теме. Чувствуется , 
что сл у ш ател и  ш колы  
остались довольны про
веденным занятием . 
Д оволен  и пропагандист. 
Первое за  нятие прош ло 
на высоком уровне.

А. Чарышнов, 
и н структор  РК К П С С .

Скоту —сытую и теплую зимовку

Дрожжуем корма
Румасовский колхоз загото

вил кормов на зиму меньше 
прошлогоднего. Но это не зна
чит, что румасовцы не суме
ют в стойловый период пол
ностью сохранить молодняк и 
повысить продуктивность ско
та. Мы нашли выход из за
труднительного положения.

В настоящее время на 
ферме налажено дрожжевание 
кормов. Этот способ кормо- 
ириготовления очень эффек
тивный. Достаточно сказать, 
что из 30 килограммов соло
мы, 20 килограммов муки и 
200 килограммов вареного
картофеля мы получаем 500 
килограммов питательной мас
сы. Дрожжеванный корм жи
вотные поедают с большим
аппетитом.

Дрожжевание—очень прос
той способ кормоприготовле- 
ния. С этим делом у нас ус
пешно справляется один кол
хозник Александр Иванович
Аникин. В его обязанности 
также входит и запаривание 
соломы.

Остановлюсь на технологии 
дрожжевания. Она состоит из 
нескольких операций. Первая 
—это гидролиз соломы. В чан 
укладывается 3 0 килограммов 
соломенной резки или колось
ев. Потом туда заливается 
вода н серная кислота в ко
личестве 30 граммов. Содержи
мое чана доводится до кипе
ния.

Одновременно готовитсяшы- 
тяжка сульфата аммония и 
фтористого натрия. В чан 
кладут 700 граммов сульфа-
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та аммония и наливают 3 
ведра воды. Раствор отстаи
вается в течение 3 часов. 
Потом в тот же чан добавля
ют фтористый натрий и во
ду. Содержимому дают отсто
яться в течение часа.

После проделанных опера 
ций солому и солевую вытяж
ку помещают в бродильный 
чан и добавляют к ним 200 
килограммов вареного карто
феля. Одновременно в бро
дильный чан из пекарского 
ящика пускают закваску.

Закваску расходуют не 
всю.. Небольшую часть ее ос
тавляют в ящике для раз
множения. К оставшейся за
кваске добавляют 20 килог
раммов. Через несколько ча
сов новая порция закваски 
готова.

Сейчас мы готовим в сутки 
500 килограммов дрожже
ванного корма. Но скоро 
производительность установки 
будет увеличена вдвое. Бу
дем готовить корми утром, и 
вечером. В результате каж
дая корова будет получать 
по 2 ведра дрожжеванной 
массы. А каждый килограмм 
дрожжей в полтора раза пре
восходит по содержанию бел
ка и каротина один ки
лограмм соломы, муки и кар
тофеля, взятых вместе. Так 
что недостающее количество 
перевариваемого протеина и ви
таминов в рационе будет по
полнено. А полноценное корм
ление и 'явится залогом ус
пеха в предстоящей зимов
ке.

А. Аникина,
заведующая фермой.

Владимирская область. 
Успешно ведет пахоту  з я 
би м ехан изатор  колхоза  

З н ам я  О ктября» Пету- 
ш инского района Василий 
Б о р зо в  (на снимке справа). 
За высокие показатели  в 
работе ему вручен перехо
дящ ий вымпел. Василий 
Борзов еж едневно подни
мает по 8-10 гек тар о в  з я 
би.

С л ева—пахота в колхозе .
Фотохроника ТА СС.
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ПОЛНЕЕ И С П О Л Ь З О В А Т Ь  
П Р О И З В О Д С Т В Е Н Н ЫЕ  ФОНДЫ

27 сентября во Дворце куль
туры им. В. И. Ленина состоя
лась партийно-экономическая 
конференция судостроительного 
завода по использованию основ
ных производственных фондов 
предприятия.

Конференция заслушала док
лад председателя общезаводской 
смутровои комиссии главного 
инженера завода т. ТЕРЕШКИ- 
НА о результатах трехмесячни- 
ка и руководителей 6 секций по 
использованию зданий производ
ственного назначения, сооруже
ний п передаточных устройств, 
силовых машин и оборудования, 
рабочих машин и оборудования, 
транспортных средств, инстру
мента, оснастки, измерительных 
и регулировочных приборов.

Из доклада т. ТЕРЕШКИНА.
—Одним из решающих усло

вий экономного п рачительного 
хозяйствовани я является более 
полное лзпользование основных 
и оборотных фондов предприятий, 
оборудования, машин и механиз
мов, производственных площадей, 
—говорит председатель комис
сии.—Поэтому пе случайно важ
ное место в решениях сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС (1965 
год) и XXIII съезда партии воп
росам коренного улучшения в 
использовании производственных 

. фондов было уделено первостепен
ное значение. Так, в новой 
пятилетке основные производст
венные фонды увеличатся.

Особенно важное значение при
дается улучшению использования 
производственных фондов в связи 
с переходом на новую систему 
планирования.

Коллективы предприятий осу
ществляют разнообразные меры, 
направленные на более полную 
загрузку машин, оборудования, 
агрегатов и механизмов.

Этой же цели служит и пар
тийно-экономическая конферен
ция по использованию основных 
фондов нашего завода.

И ходе подготовки к конферен
ции по заводу было подано 354 
предложения и мероприятия, из 
которых внедрено 39 предложе
ний с общим экономическим 
эффектом 6894 рубля. Получена 
экономия металла и электроэнер
гии.

Остальные предложения нахо
дятся или на внедрении или 
рассматриваются.

Наряду с этим выявлено мно
го серьезных недостатков в 
использовании основных произ
водственных фондов.

Например, при анализе рабо
ты силовых машин и оборудова
ния оказалось, что паровые кот
лы центральной котельной, и 
другое оборудование несвоевре
менно и некачественно ремонти
руются, эксплуатационные режи
мы не выдерживаются.

Компрессорное хозяйство заво
да в первую смену работает па 
пределе, а в 3 смену работает 
нерационально. Плохо содержит
ся и эксплуатируется сварочное 
оборудование.

Далее докладчик остановился 
на работе кранового хозяйства 
внутризаводского и безрельсово
го транспорта, об использовании 
основных фондов МПС, инстру

мента, оснастки, измерительно
регулировочных приборов.

—Секцией Ля 4 (рабочие ма
шины п оборудование),—продол
жает оратор,—проведено 5 обсле
дований использования металло
режущего, деревообрабатывающе
го, кузнечно-прессового н газо
резательного оборудования во
всех цехах завода. Как показы
вают результаты обследования, 
оборудование используется край
не неудовлетворительно.

—Вскрытые резервы но ра
циональному использованию ос
новных производственных фондов, 
выявленные в ходе трехмесяч- 
ника,- мероприятия, представлен
ные цеховыми смотровыми ко
миссиями, секциями, говорят об 
огромных неиспользованных воз
можностях эффективного исполь
зования оборудования.

О чем говорили 
руководители секций
Тов. ДОБРОТВОРСКИЙ:
—Завод может более разумно 

п экономично, без дополнитель
ных затрат использовать и рас
ширять производственные площа
ди. Перепланировка, например, 
плаза высвободит значительную 
площадь для использования скла
дирования ценного оборудования 
п оснастки, а механизация кры
того складского хозяйства по
зволит дополнительно использо
вать верх этих помещений.

Тов. Добротворский предлагает 
создать службы по ремонту и 
сохранению зданий и сооружений.

Тов. КЛИМОВ рассказал, 
что предлагается сделать для 
улучшения эксплуатации линий 
электропередач как по заводу, 
так и по городскому хозяйству, j 

Руководитель секции «Сило
вые машины н оборудование» 
тов. МИХАЙЛОВ сказал:

—Основное силовое оборудова
ние загружено на пределе. Bi 
своем развитии оно отстает от 
основных фондов. Если электро-1 
двигатели в основном используют-1 
с я правильно, то этого нельзя 
сказать о сварочном оборудовании 
Из-за небрежной эксплуатации и 
его хранения оно часто выходит 
из строя. |

В ходе подготовки к конфет 
ренцин,— говорит руководитель 
секции «Рабочие машины и обо
рудование» т. БЕРКОВИЧ,—вы
явлено 74 единицы излишнего, 
неустановленного, малоиспользо- 
ванного оборудования.

Если будет меньше неисполь
зованного оборудования, а имею
щееся загружать на полную 
мощь, тем больше будет фондо
отдача и завод станет работать 
значительно лучше.

В своем выступлении руково
дитель секции Транспортные 
средства» т. КОТОВ остановился 
на фактах, когда числящееся в 
основных средствах оборудование 
пе работает. Так обстоит дело 
с портальным краном. Монтаж i 
его начали, а до конца не до
вели.

Значительно выше нормы 
простаивают под погрузкой ваго
ны МПС, тракторы.

О правильном использовании 
и хранении, заточке инструмен

та, что дадут разработанные 
секцией мероприятия, говорил 
т. НИКОЛАЕВ.

Предложения 
выступающих 

в прениях
Тов. ЛЯЛИН:
—Есть ли необходимость и 

впредь увеличивать количество 
тракторов? Известно, что многие 
из них не работают, по 2—3 
часа в смену непроизводительно 
простаивают.

На наш взгляд, целесообразно 
приобрести .2-3 лесовоза, это бу
дет экономично и выгодно.

По-моему, нет необходимости 
в закупке круглопалочного стан
ка. Станок будет простаивать, 
ибо полностью загружен не бу
дет.

В достроечно-малярном цехе 
много нужно поработать, чтобы 
полностью ликвидировать случаи 
простоя имеющегося деревообра
батывающего оборудования.

Технолог т. КУЗИН говорит о 
необходимости изготовления та
ры для централизованных пере
возок, особенно в цехах. Он 
предлагает внедрить кольцевые, 
маршруты, улучшить складиро
вание и хранение леса.

—Пора, наконец, организо
вать систематический ремонт 
зданий н сооружений,—заявил с 
трибуны конференции т. КАН- 
ДЮРИН.—Можно привести не
мало примеров, когда оборудова
ние мокнет, выходит из строя. 
Длительное время станки про
стаивают в среднем ремонте, 
плохо производится капиталь
ный ремонт оборудования.

Технолог т. АКАФЬЕВ заост
ряет внимание участников кон
ференции на повышении коэф

фициента использования обору
дования.

—В улучшении максималь
ной фондоотдачи оборудования, 
—заявил он. — немаловажную 
роль играет наглядная агита
ция, принятие социалистических 
обязательств по бережному от
ношению и эксплуатации стан
ков, машин.

Эти важные стимулы в прод
лении «жизни» оборудования 
сейчас применяются редко.

Тов. Акафьев предлагает го
товую продукцию принимать не
посредственно на рабочих м е с 
тах.

Начальник ЖКО т. .ТИТОВ 
ставит вопрос о механизации 
трудоемких процессов при капи
тальном ремонте жилого фонда.

Директор завода т. ВОЛКОВ 
приводит ряд примеров непра
вильного использования на за
воде основных производственных 
фондов.

Цех СК-1. Только по этому 
цеху в первой смене простаива
ет до 30 процентов оборудования. 
Вообще по заводу в первую смену 
кранов не хватает, а во вторую 
они простаивают.

Факты показывают, что фон
доотдача оборудования не прог
рессирует.

Настораживает и то обстоя
тельство, когда в мероприятиях 
смотровых комиссий планирует
ся дополнительное приобретение 
оборудования. А вот как ис
пользовать с максимальной от
дачей ныне действующее, сказа
но мало.

Своевременный уход, система
тический профилактический ре
монт оборудования—вот что яв
ляется главным в ритмичной ра
боте станков п машин.

Если вы спросите в су
домеханическом цехе су
достроительного завода о 
лучш их специалистах, то 
вам покажут старожила 
завода токаря Ивана Ф е
доровича Корчина.

32 года коммунист Кор- 
чин работает на заводе. 
На своем токарном стан
ке изготовляет всегда 
сложные заказы: валы,

корпуса лебедок, полу- 
муфты.

Сейчас ударник комму
нистического труда Иван 
Федорович Корчин встал 
на предоктябрьскую вах
ту. 190-200 процентов— 
таковы цифры выполне
ния им месячных зада
ний.

На снимке: И. Корчин.
Фото А. ДРОЗДОВА.

Участники конференции вы
разили мнение продолжать смотр 
использования основных произ
водственных фоидов до перехода 
на новую систему планирования 
и материального стимулирова
ния.

Партийно-экономическая кон
ференция судостроительного за
вода приняла развернутое ре
шение, направленное на улуч
шение производительности труда, 
повышение качества надежности 
и долговечности изделий, более 
эффективного и рационального 
использования основных фондов.

В выставочном зале 
конференции

В перерывах работы конфе
ренции ее участники наглядно 
знакомились с красочными ди
аграммами и выкладками, убе
дительно рассказывающими о 
большой работе, проведенной в 
ходе смотра основных фондов.

Привлекают внимание диаг
раммы «Состав и структура ос
новных производственных фон
дов», «Рабочие машины и обо
рудование» , «Производственные
фонды в новых условиях плани
рования». Здесь же организована 
книжная витрина: «Хозяйствен
ная реформа н экономика пред
приятия», рекомендующая попу
лярные брошюры н книги но 
использованию основных фондов.

На большом полотне бумаги 
размещены мероприятия смотро
вых комиссий, отдельно—фото
графии лучших бригад завода, 
систематически выполняющих 
производственные задания.

Г. Хомяков.

Трудовой 
подарок— 
Октябрю

К о л л е к т и в  ц е х а  СК-3 
судострои тельн ого  за в о 
да, встав  н а  т р у д о в у ю  
в а х т у  в ч е с т ь  49-й  го
д о в щ и н ы  В еликого  О к 
тября ,  у в ер ен н о  н а б и р а 
ет  т е м п ы  в в ы п о л н е н и и  
п р и н я т ы х  о б яза т е л ь с тв  в 
озн а м е н о в а н и е  этой з н а 
м е н а т е л ь н о й  даты .

30 се н т я б р я  п р о и зв о д с т 
в е н н ы е  у ч а с т к и  ц е х а  р а 
портовали :

го с у д а р с тв е н н ы й  п л а н  
м есяц а  у сп еш н о  в ы п о л 
нен.

Это п о зв о л и л о  ц е х у  в 
ц ел о м  с п р а в и т ь с я  с р у б е 
ж а м и  сентября .

Особенно вдохн овен н о  
т р у д и л и с ь  в эти  дни 
бр и гады  судосб орщ и ков  
тт. Г ал акти о н о ва ,  Са
вел ьева .  Я к о в л ев а ,  К л у -  
сова, Ш ты р е в а ,  Т е р е н т ь 
ева, Е ж к о в а ,  Р е п и н а ,  К а-  
ленова , э л е к т р о с в а р щ и 
ки, в о з г л а в л я е м ы е  Е р м а '  
ковы м , К и сел ев ы м . Р а 
ковы м , К о ч етк о в ы м , К о- 
м р а к о в ы м , К урской , С у 
х о в ы м  и  други м и .

н . К И С Л О В .
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Когда еаходишь на тер
риторию цеха СК-1 судост
роительного завода, сразу 
бросается в глаза со вку
сом оформленная нагляд
ная агитация. Многочислен
ные стенды отражают вели
чественные задачи пятилет
него плана. Лозунги призы
вают производственников 
досрочно выполнить зада
ние первого года пятилет
ки;. На специальной 'доске 
показаны социалистические

• )ательства коллектива 
г, портреты передовых 
рабочих занесены на 'Доску 

почета.
Неплохо оформлены пла

каты, панно, лозунги и в 
красном уголке. На стенде 
«Ударники коммунистичес
кого труда»—портреты луч
шей газорезчицы Н, А. Ля- 
л ин  о й, электромонтера 
М. Г. Лялина, стропалыци- 
цы В. А. Кочетковой, свер- 
ювщика Н. В. Редькина и 

многих других.
На соседнем стенде «Н а

ши рационализаторы»—фо
тографии людей пытливой 
мысли. Среди них С. М. Ку
зин, В. П, Рогожин, Г. Ф. 
Жегулина, В.. С. Казанцев, 
^V. П. Чесанов. Их творче- 

ая мысль постоянно на
правлена на повышение 
производительности труда, 
снижение себестоимости из
делий, экономию металла. 
Особенно неплохо- порабо
тали рационализаторы за 
последнее время. План по 
рационализации в третьем 
квартале выполнен-на* 130 
процентов .

СК-1 — цех заготови
тельный. От его ра

боты во многом зависит ус
пех рабДгы других цехов. 
Как же справляется кол
лектив с производственной 
программой? Задание вось- 

м и м е с я ц е в  по is а л у 
п е р е в ы п о л н е н о ,  и е- 
которая экономия достигну
та  в расходовании заработ
ной платы, металла. Наме
тились сдвиги по снижению 
себестоимости изделий. Ес
ли' в Первые месяцы теку
щего года она была выше 
плановой, то в августе цех 
-имеет по этому показателю 
экономию.

Но' не все еще гладко
в коллектив.е'заготовиТель-
ного цеха. Систематически 
не выполняется здесь -план 
по производительности тру
да, допускается большое 
количество' брака.

В цехе слабо поставлена 
устная агитация и пропаган
да. Недостаточно организова
на воспитательная работа сре
ди рабочих на участках. Ред
ко читаются в цехе лекции, 
доклады на политические, на
учные и хозяйственные темы. 
Не на высоте здесь и работа 
агитколлектива. Мало прово
дится живых, интересных бе
сед по конкретным делам сво
его рабочего коллектива. Не
достаточно пока уделяется 
внимания индивидуальной вос
питательной работе.

В первом цехе имеется мно
гочисленная партийная органи
зация. Надо полагать, что ком
мунисты цеха устранят эти 
серьезные недостатки в вос
питательной работе, мобилизу
ют коллектив работающих на 
еще большее повышение про
изводительности труда, на 
полное изжитие брака выпус
каемой продукции. Воспита
тельная работа с массами—ос
нова прочных хозяйственных 
успехов.

И. ЕВДОКИМОВ.

КАРТИННАЯ ГАЛЕРЕЯ
Исследователю, кото

рый задается целью глу
боко изучить творчество 
украинского скульптора 
Михаила Лысенко или 
живописца Татьяны Яб
лонской, не миновать 
села Ксаверовки на Ки
евщине.

Нет ,не здесь родились 
эти мастера. Но есть в 
Ксаверовке собственная 
картинная галерея. И в 
ней наряду с полотнами 
д р у г и х  художников

представлены произве
дения М. Лысенко и 
Т. Яблонской. Их работы 
вошли в число 150 про
изведений, которые по
дарили в свое время кол
хозникам киевские ма
стера изобразительного 
искусства. Подарок был 
сделан в честь откры
тия в селе нового дома 
культуры.
Киев.

(Корр. ТАСС).

УВЕЛИЧИВАЮТ 
ПЛОЩАДЬ ПРУДОВ

Вести из школы

И НЕТ БОЛЬШЕЙ РАДОСТИ
Ш И  ̂Т? .. V- :•. . ч

■. ШШ' ш ш  § tp

В прудах и водоемах 
Н иколаевского областно
го рыбного хозяйства в 
минувшем году  было от
ловлено свыш е 1.000 
центнеров рыбы, а в 
нынеш нем ее добудут в 
два р а з а  больш е.

З а  пятилетку  наме
чается  увели чи ть  пло
щ адь  прудов до 9 00  
гектаров, а годовой от
л о в — до 12 ты сяч  цент
неров рыбы.

На снимке: рыбовод 
комсомолка Н. Г н атен 
ко на контрольном  о т 
лове рыбы из пруда, 
располож енного  вблизи 
села  К иселевка Сниги- 
ревского рай он а.

Фото К. Дудченко.
Ф отохроника Т А С С .

Помню, я училась тогда 
в 5 классе. Трудно и нелег
ко привыкали мы, вчераш
ние четвероклассники, к но
вым предметам, к новым 
у ч и т е л я м ,  одним сло
вом, ко всему тому, что ис
пытал каждый, учась в шко
ле. За четыре года мы свы
клись со своей старенькой 
учительницей, знали ее тре
бования,» а тут 5-й класс, 
где все ново и, как нам ка
залось, страшно.

В один из дней к нам во
шла женщина, положила 
на стол классный журнал 
и, увидев наши насторо
женно любопытные взгля
ды, вдруг... улыбнулась. 
Улыбнулась приветливо и 
просто. И сразу наше на
пряжение исчезло. В этот 
день мы все уже знали, что 
эта строгая на вид женщи
на будет нашим другом.

Уроки Александры Алек
сандровны Юдейко ожида
лись с нетерпением, к ним 
готовились, их любили. Мы 
слушали ее рассказы об 
осажденном Ленинграде, 
вместе с ней восхищались 
бесстрашным Гавриком из 
повести Катаева, учились 
любить книгу на примере 
Алеши Пешкова. Александ
ра Александровна была 
строга и требовательна к 
нам, но это не носило на 
себе печати придирчивости. 
Каждый из нас ■ знал, что 
любое замечание ее спра
ведливо и сделано оно по
тому, что учительница хо
чет видеть нас похожими

на тех- людей, которыми мы 
так восхищались на ее уро
ках.

Уже тогда, глядя на 
Александру Александровну, 
я робко подумала: «А хо
рошо бы стать учителем, 
хоть чуточку похожим на 
нее». И так думала не 
одна я.

В прошлом году я при
шла работать в ту школу, 
в которой когда-то училась. 
Первые трудности, неуда
чи, обязательные для каж 
дого начинающего педаго
га,—со всем пришлось мне 

столкнуться.
Но трудности легко пе

реживаются, если тебе по
могут более опытные и зре
лые товарищи по работе.

Мне помогла Александра 
Александровна. Я состав
ляла с ней вместе планы 
уроков, подбирала методи
ческую литературу, я шла 
к ней с каждой неудачей и 
радостью, и она огорчалась 
и радовалась вместе со 
мной.

Я знаю, что впереди бу
дет много трудностей и 
много придется работать 
над собой, чтоб стать хоро
шим учителем, но я также 
знаю, что всегда, в любую 
минуту меня поддержит от
зывчивый и умный стар
ший товарищ.

И не будет для меня боль
шей радости, когда в один 
из дней я услышу, что мо
гу работать так, как он.

Г. БОРИСОВА, 
учитель школы № 1.

Славные патриотические дела молодежи
Много славных патриоти

ческих дел вписала в исто
рию пионерии и комсомолии 
советская молодежь. Новой 
ее страницей явился Всесо
юзный поход по местам ре
волюционной, боевой и тру
довой славы советского на
рода, начатый накануне 
празднования 20-летия по
беды над фашистской Гер
манией. В сентябре про
шлого года победители по
хода собрались на свой 
первый слет в крепости-ге
рое Бресте. Его участники 
обратились к юношам и де
вушкам страны с призывом 
продолжить поход и при
дать ему новое содержание. 
В преддверии 50-летия Со

ветской власти молодежь 
решила проложить марш
руты в места, связанные со 
всеми этапами славной ис
тории первого в мире соци
алистического государства; 
пройти дорогами тех, кто ут
верждал молодую республи
ку Советов в годы револю
ции, защищал Родину от 
врагов в годы войны,крепил 
могущество с т р а н ы  на 
стройках первых пятиле
ток; побывать в местах, свя
занных с историей Ленин
ского комсомола.

Патриотическая идея по
хода привлекла многих но
вых следопытов. В этом го
ду в нем участвовало более 
10 миллионов юношей и де
вушек.

В течение года тысячи 
отрядов молодых рабочих, 
колхозников, студентов, 
школьников, служащих шли 
дорогами гражданской и 
Отечественной войн, трудо
вого созидания, воссоздавая 
страницы героического про
шлого. Они проделали ог
ромную работу, собрали бо
гатейший исторический ма
териал, реликвии труда и 
подвигов советского народа. 
На основе их в школах, во 
дворцах культуры, клубах и 
т. д. создано свыше 59 ты
сяч различных музеев, ком
нат и уголков боевой славы.

Молодежь установила 15 
тысяч памятников, обелис
ков и мемориальных досок 
на местах сражений. Приве
дены в порядок тысячи 
братских могил, открыты 
имена многих неизвестных 
ранее героев войны.

Те, кто победил в этих 
походах, недавно собрались 
на свой второй Всесоюзный 
слет в городе-герое Москве. 
Он вылился в волнующий 
патриотический праздник 
молодежи. Участники слета 
победителей встречались 
здесь со знатными людьми, 
посетили места, где 25 лет 
назад в Подмосковье на
чался разгром фашистских 
полчищ.

На снимке: слева—участ
ники слета возлагают цве
ты к памятнику погибшим 
воинам, установленному на 
рубеже, где в декабре 1941 
года начался разгром фаши
стов. На снимке справа— 
участники слета сажают де
ревья на местах, где в 1941 
году советские войска прег
радили путь полчищам фа
шистских орд.

Фото В. Черединцева и 
С. Преображенского.

Фотохроника ТАСС.
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Е С 'Г Ь  Т А К А Я  С Т Р А Н А  Т О Ф А Л А Р И Я
Есть такая  страна То- 

ф ал ар и я  и ж ивут в ней 
. тоф а — представители  од

ной из самых маленьких 
народностей нашей Роди- 

|  ны. З атер явш и й ся  в Вос
точных Саянах (И ркутская 
область), этот дивный у г о 
лок природы  п ораж ает  
своей дикой первозданной 
красотой. Леса, альпийские 
л у г а  и горы, заснеж енны е 
верш ины  которых вечно 
окутаны  облаками, неудер
жимо влекут к себе ту 
ристов. Сказочно богаты  
недра страны  тоф а. З о л о 
то, слюда, гранит, тальк.

П оэтому так  п р и тя гател ь 
ны эти  края  д л я  геологов.

Страна в 450 ж ителей ...  
П олитика ц аризм а, гнет 
купцов и ш аманов, голод  
и эпидемии привели к то
му, что обитатели  тайги  
были поставлены на грань 
вымирания. Советское го 
сударство  много сделало 
д л я  улучш ения  ж изни этой 
м аленькой  народности. П о
выш ены  цены приема пуш 
нины, увели чен ы  отчисле
ния от доходов колхозов 
на н уж ды  к у л ь т у р ы  и бы 
та, дети тофа от ясельного 
во зр аста  до  окончания ву

за  воспитываются и обу
чаю тся бесплатно. Т оф ские 
села зал и т ы  ярким светом 
электричества , в каждом 
доме звучит радио. М ага 
зины, ш колы , детские с а 
д ы — все, как на «большой 
земле». И, конечно, сам о
лет  и вертолет. Это основ
ные виды транспорта, сое
диняю щ ие Т о ф алар и ю  с 
районным центром Нижне- 
удинском .

Н аш  репортаж  сделан в' 
селе А лы гдж ер , колхозе 
«Красный охотник». П о
зн аком ьтесь  с ж и зн ью  то- 
фов, прирожденных охот

ников и оленеводов, м у 
ж ествен ны х  и выносливых 
людей, влю бленны х в свой 
суровы й и прекрасный 
край.

У спешно пром ы ш лял  
белку  и соболя в этом г о 
ду  И ван С ергеевич  Бака- 
наев. Сотни соболей, ты 
сячи шкурок белок. Годы 
посеребрили виски, и збо 
р о зд и л и  лицо морщ инами, 
но охотник не м ож ет  у си 
д еть  дома, настойчиво вле
чет к себе тайга.

Фото Э. Брю ханенко.
Ф отохроника Т А С С .
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У ВЛЕК А ТЕЛЬНЫЕ КНИГИ
В районную библиотеку поступили увлека

тельные книги для детей младшего возраста. 
В книге Д. Бродской «Марийкино детство» рас
сказывается о девочке, которой до всего дело. Она 
просто не может пройти мимо чьей-нибудь беды, 
сразу идет на помощь. И, бывает, такое вы
думает, что просто руками разведешь. Один 
раз даже письмо царю написала.

«Ваше величество,—говорилось в нем. —- 
Уважаемый царь, к вам есть- важная просьба. 
В нашем доме живет одна девочка. У нее пе
рекривление спины п большой горб.

Ее можно вылечить, если послать в Крым, в 
детскую больницу. Но у них нет денег, а все 
дорожает, потому что военное время. Прошу 
обратить внимание. Мария Внукова».

Ну. конечно же, зря написала — никакой 
царь ей не ответил. Марийке и самой жилось 
нелегко, но она мало об этом печалилась. 
Просто некогда ей думать о своих горестях 
и обидах, когда столько чудесных людей вок
руг. И всем она нужна, ребята во дворе—те 
просто пропали бы без нее, потому что никто, 
кроме нее, не умеет найти столько увлекатель
ного в скучном городском дворе.

—Мама, кем я буду?—спросила однажды 
Марийка.

—Кухаркой, как и я.
Вероятно, так бы и случилось, если бы не 

революция.

Книга Чапаенок» написана писательницей 
Могилевской, а напечатали ее в Москве. Ка
кое хорошее, ласковое слово, «Чапаенок». Митю 
Горелова заставляли варить кашу, а он хотел 
сражаться с белыми. Разве я не чапаевец? — 
спросил он: «Зря не бахвалься,—отвечал ему 
командир, пока ты еще «чапаенок». Когда 
мальчик остался один на всем свете, он при
шел к Чапаеву в отряд. Пришел да тут и 
остался. Чапаев понял, что парнишке некуда 
деваться, а мальчик хороший—сразу видно: 
решительный, смелый. Бойцы полюбили своего 
чапаенка, берегли его, старались держать по
дальше от смертельной опасности.

Да разве такого удержишь. Перед самым бо
ем Митя пробрался в передовые цепи п залег 
в окопчике, как все. Бородатый боец приметил 
его, гонит: «Марш в деревню! Чтоб я тебя тут 
не видел!» А чапаенок смеется: «Ничего, дя
денька, цел буду». После струхнул все же: 
страшно лежать и видеть, как бегут на тебя 
цепи врага.

Но поборол страх чапаенок. Никто ничего не 
заметил. Может быть, настоящая храбрость не 
в том, чтобы ничего не бояться, а в том, что
бы не показать, что боишься.

И. Кузьмина,
библиотекарь районной библиотеки.

П р а з д н и к  у ч и т е л е й
Многочисленный коллектив 

учителей района широко от
метил свой праздник—День 
учителя. В воскресенье в про
сторном актовом зале школы 
,\» 4 собрались педагоги 
школ города и близлежащих 
сел. Среди них—многочислен
ные гости, представители об
щественных орга низацп й, 
учителя-пенсионеры. С при
ветственным словом к учите
лям обратились заведующий

роно В. А. Румянцев, А. Н. 
Есина, В. М. Козлов, Я. А. 
Козлов, С. Я. Борисова, Д. М. 
Приклонский, И. В. Пахомов.

Затем состоялось награж
дение Почетными грамотами 
лучших учителей района, бы
ли зачитаны приветственные 
телеграммы, поступившие в 
адрес учителей города.

В большом концерте, сос
тоявшемся после официальной 
части, выступили художест

венные коллективы всех го
родских школ.

Тепло принимались зрите
лями художественное чтение, 
сольные номера, танцы, сцен
ки, прекрасно исполненные 
участниками концерта.

Празднества, посвященные 
всесоюзному празднику педа
гогов, состоялись по всему 
району.

М. Калинина.

В редакцию газеты продолж ают при
ходить письма, обращенные к учит елям ,  
чей праздник недавно торжественно от ме
чался  всей страной. Вот выдержки из неко
т оры х писем:

Скоро мы простимся со 
своей .школой, в которой про
учились 8 лет. По-разному 
сложится наша дальнейшая 
жизнь. Но где бы мы ни бы
ли, мы сохраним чувство го
рячей благодарности А. Г.

X
Хочется сказать родитель

ское спасибо учителям Нава-' 
шинекой школы А“ 1.

Вы воспитали наших сы
новей, Михаила и Геннадия, 
честными тружениками. Это 
вы когда-то дали им путевку 
в большую жизнь. Сейчас на
ши сыновья успешно окончи-

Шароновой, Т. И. Швецовой, 
И. Ф. Швецову, К. Ф. Щети
нину, всем учителям нашей 
школы за все, что они дали 
нам.

д. Ефаново, 
ученики 8-го класса.

X X
ли высшие учебные заведе
ния и теперь работают в 
Москве и Ленинграде. II в 
этом мы видим большую за
слугу учителей, отдавших 
много сил воспитанию наших
детей.

Супруги Цеповы.
пос. Степурино,

X X X

Василий Григорьевич Капу
стин — заведующий Корнилов
ской малокомплектной школой. 
Я, как педагог, не могу не 
восхищаться тем поистине чу
десным талантом этого чело
века, когда вижу его в окру
жении детей, будь то в шко
ле или на улице.

Бывая на уроках Василия 
Григорьевича, беседуя с ним, 
разговаривая с его ученика
ми, всякий раз убеждаешься 
в том, что учителя, подобные 
ему, являются примером лю
дей, для которых прежде все
го—это творческое горение и 
любовь к своему труду.

К. Щетинин,
учитель Ефановской школы.

Это интересно

Удивительный мальчик
Сенсационное сообщение 

о необыкновенных талан
тах трехлетнего сеульца 
Ким Юн Вона появилось на 
днях в японской влиятель
ной газете «Джапан тайме». 
В три года этот малыш, по 
сообщениям газеты, свобод
но владеет английским и 
немецким языками, как сво
им родным корейским. С 
необычайной легкостью он 
решает сложнейшие задачи 
используя дифференциаль
ные'и интегральные исчис
ления. Ким искусен в кал
лиграфии, превосходно пи
шет «стихи и читает газеты.

Родители этого феномена 
33-летний физик Ким Су 
Сон и 33-летняя преподава
тельница Сеульского уни
верситета Ю Мун Хюн: рас

сказывают, что на четвертом 
месяца у их сына появи
лись сразу 19 зубов, а че
рез два дня он начал про
износить слова. Когда их 
’сыну исполнилось 6 меся
цев, ,он начал ходить и за
поминать на слухщазвания 
деревьев и животных. В год 
и один месяц Ким усвоил 
достаточное количество ан
глийских слов, чтобы сносно 
говорить по-английски. А 
месяц спустя он начал го
ворить по-немецки. В пол

тора года он начал писать 
кисточкой и тушью, а в 2 го
да начал вести дневник. 
Сейчас им исписаны тыся
чи страниц. Некоторые его 

з а п и с и  и р и с у н к и  
опубликованы в сентябре в 
сеульских газетах.

Сотни иностранцев, быва
ющих в Сеуле, стремятся 
попасть в дом Кима и по
знакомиться с этим необы
кновенным мальчиком. В 
один июньский день, когда 
более 700 любопытных «эк
скурсантов» побывало в до
ме, разгневанный мальчик 
сделал следующую запись 
в своем дневнике: «Каждый 
день сюда приходят гости 
и надоедают мне своими во
просами, пока у меня не на
чинает болеть голова. Я все 
ненавижу. Ко мне приходят 
американцы, а н г л и ч а не, 
французы, японцы, немцы. 
Я ничего не хочу. Я хочу 
только цветных каранда
шей».

Пока мальчик, по сооб
щению той же японской га
зеты, развивается нормаль
но. Однако родители Кима 
опасаются, что сильное воз
действие окружающей сре
ды может отразиться на 
развитии ребенка.

(ТАСС).

Редактор С. А. КАРНАЕВ.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
5 октября 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 11.00 
—-Телевизионные новости. 11.15 
—Первенство СССР по футболу. 
„Динамо" (Киев) — ЦСКА. 12.00 

„Тебе, юность!". 16.50 —Для 
школьников. „Твоя книжка". 
17.10—„Наука производству". 
Телевизионный журнал. 17.40 
Для школьников. „Жаворонок".

Музыкальная программа. 18.30 — 
„На стадионах и спортивных 
площадках". 20.15—„ Музыкаль
ный маяк". 20.30 — Телевизион
ные новости. 21.00 В эфире - 
„Молодость". „Третий трудовой 
семестр". Передача из Харько
ва. 21.30—„Доктор Шлютер". Те 
левизионный художественный 
фильм ГДР. 4-я серия.

О Б Ъ Я В Л Е Н И Е

МУРОМСКОЕ ПРОФТЕХНИ- 
ЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 22 

объявляет прием юношей и 
девушек, имеющих образование 
10 классов, по специальности 
фрезеровщика. Срок обучения— 
9,5 месяца. За время обучения 
выплачивается стипендия— 23 
руб. 50 коп.

Принимаются также юноши и 
девушки, имеющие образование 
8 классов, на строительное отде

ление со специальностями ка
менщиков, штукатуров, маля
ров. Срок обучения —2 года.

За время обучения выплачи
вается стипендия в размере 23 
руб. 50 коп.

Начало занятий для всех обу
чающихся с 1-го октября.

Обращаться по адресу: Ремес
ленная слободка, дом № 18.
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